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Les infos de juin 2016

Chers rotariens, rotariennes, chers ami(e)s 

      

Moi Président, 

Exceptionnelle mon année de présidence l’aura été à plus d’un titre. Beaucoup de 
joie, de bonheur mais aussi de la peine, et, c’est la vie, la roue tourne, celle du 
Rotary aussi. 

J’ai été très affecté par la perte de deux membres fondateurs comme moi et d’un membre candidat qui devait 
être intronisé lors de ma prise de fonction ; trois sur 30 membres soit 10 % cela fait beaucoup ! 

Mais la vie continue, je dirais même que la pérennité de notre club est assurée par une relève jeune qui va 
insuffler un renouveau à notre club. 

Encore merci à Raymond BOLTZ et aux parrains et marraines ; la journée du 8 mars 2016 a été un 
succès et une date qui restera dans la mémoire de notre club. 

Comment ne pas parler d’un autre succès : obtenir une bourse mondiale du Rotary International pour une 
étudiante en moins de deux mois c’est une performance que seul Jacques Yves MEYER pouvait réaliser 
grâce à sa maîtrise des règles de la fondation et à sa perspicacité. 

Un grand merci Jacques tu as été pour le club un secrétaire hors pair et pour moi une aide précieuse 

Moi désormais Past-Président, je voudrais vous remercier tous pour votre 
engagement et souhaiter bon vent à Frédérique et au Rotary Sélestat Centre 
Alsace 

                                               	 	 	 	 	 	
	 	 	 	 	 	 	 	 RaymondConsulter notre site 
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Bienvenue	à	nos	nouveaux	rotariens

Remy ANGST Edouard FALLER Bertrand RAESER



La réunion est présidée par Jacques 
Meyer en l’absence du président. 
Douze rotariens/rotariennes sont 
présents. 

Michèle S. Il faut se méfier de l’usage de 
la cloche.  Michèle en a  fait l’expérience 
lors de la réunion statutaire d’un club  
extérieur. Voulant attirer l’attention des 
membres du club en fin de réunion, elle 
a actionné la cloche et a constaté avec 
surprise que les rotariens présents se sont 
levés et ont quitté la réunion !!! 

Jean-Marie M. Marie-France et Jean-
Marie vont  fêter leur  50 années de 
mariage le 24 juin  prochain. Ils 
partageront ce grand moment  de la vie 
conjugale avec le club lors de l’apéritif  
précédant la soirée de passation de 
pouvoir mardi le 28 juin. Dans un autre 
domaine Jean-Marie constate qu’il ne 
faut jamais désespérer dans la vie. En 
l ’année 2006 à la demande du 
gouvernement malgache – ministère de 
l’environnement – il a établi un rapport 
sur le devenir de la forêt primaire 
grignotée par l’agriculture. Récemment 
il a reçu une information par un journal  
qu’une fondation suisse dénommée 
«  Fondation Avenir Madagascar  » a 
repris ce dossier pour prendre les 
mesures qui s’imposent. Jean-Marie nous 
fera un exposé à ce sujet. 

Luc  M.  nous parle du spectacle et de 
l’ambiance durant les matchs de basket 
entre la SIG et l ’ASVEL  de 
Villeurbanne. 

Michel G.  enchaîne sur le même sujet 
et nous rappelle les règles du  play  off  de 
basket. 

Vincent R. on reste dans le sport. 
Vincent a fait plaisir à son fils Guillaume 
en allant assister au dernier match de 
football  de la saison entre Strasbourg  et 
Dunkerque. Guillaume a eu l’occasion  
en fin de match de fouler la pelouse de la  
Meinau. 

Françis  D. rappelle la sortie prévue 
mardi 14 juin dans le val de Villé chez 
Sandrine Plathey, céramiste, suivi d’un 
repas au restaurant le Sauloch. Il évoque 
également son voyage récent en Israël 
qui fera l’objet d’une prochaine 
conférence. Il rajoute que le retour de ce 
voyage fut pénible suite aux grosses 
pluies à Roissy et aux  grèves. 

Rémy D. a assisté au festival de Cannes 
et a remarqué que le public était moins 
nombreux  que les années précédentes. Il 
a surtout fréquenté le festival de la 
quinzaine des réalisateurs et conseille en 
autre un film sur la banlieue – Divines 
du réalisateur Houda Benyamina. 

Pierre S. Pour s’inscrire à l’assemblée  
de district à Belfort du samedi 25 juin la 
date limite est fixée fin de semaine. 

Pierre W. évoque les difficultés de   
fabrication et d’entretien des pelouses 
des stades de compétition sportives. Suite 
au festival de Cannes il conseille 
plusieurs films :   Julieta (réalisateur : Pedro 
Almodovar) – Ma Loute (réalisateur  : Bruno 
Dumont) -  Money Monster (réalisateur  : 
Jodie Foster)  et Elle (réalisateur  : Paul 
Verhoeven). 
Actuellement sur la chaine de TV Arte il 
faut suivre la rétrospective de Polenski.
(du 5 au 8 juin 2016) 

Alexandra M.  nous invite jeudi le 8 
septembre 2016 à partir de midi au 
Tanzmatten  pour assister à une 
animation pour fêter les 10 ans de la 
société ADHAP  SERVICES à Sélestat, 
6 avenue Dr Houillon. (Scénettes  relatives 
au maintien à domicile des personnes  agées 
dépendantes). 

Hubert R. revient d’un séjour à la 
Grande Canarie. Beau temps, chaleur 
supportable, pas de moustiques, 
baignade agréable, propreté du 
complexe hôtel ier irréprochable, 
restauration correcte ;  que faut-il de plus 
pour un séjour dont le rapport qualité 
prix est imbattable ! 

Jacques M. constate que les inondations 
actuelles sont souvent causées par un 
manque d’entretien des canaux de 
drainage. A cet effet il cite l’exemple de 
Gei spo l she im qui a fa i t l ’ob je t 
d’inondations par suite de manque 
d’entretien de ces canaux dans la forêt et 
des berges le long de la rivière. Depuis 
que des travaux ont été réalisés le 
problème ne se pose plus. 
Chantal et Jacques ont voyagé dans la 
région de Besançon. Sous la pluie ils ont 
pu visité la ville de Besançon à pied et en 
bateau, notamment la citadelle et dans 
les environs la ville de Salins-les-bains  
où se trouvent d’anciennes salines. 
Jacques a également évoqué le dossier de 
la demande de bourse d’études du 
Rotary  pour l’étudiante Melle Sophie 
Etievant. Ce dossier est en bonne voie. 
La séance est levée à 14 heures. 

Le secrétaire du jour : Hubert. 

C o m p l é m e n t s d e J e a n - M a r i e 
concernant Antenina, village perdu de 
Madagascar où le Rotary est intervenu. 
Lors de notre deuxième mission à 
Antsirabé (Madagascar), en 2005, 
comme Volontaires du Rotary, à 
l’ESSVA (équivalent IUT), établissement 
dépendant de la Fondation suisse 
« Avenir de Madagascar », Marie-France 
a donné des cours de français alors que 
Jean-Marie a été chargé d’une étude 
pour le compte du gouvernement 
malgache. A la demande de Monsieur 
Olivier D. ANDRIAMAHEFAPARANY, 
Ministre de l’Energie et des Mines, 
Monseigneur Felix RAMANANARIVO, 
évêque d’Antsirabe et de José Ribeaud, 
président de la Fondation suisse, il s’était 
agi d’étudier la faisabilité d’un site éco-
touristique à Antenina (commune de 
Belanitra) où existaient encore quelques 
importants vestiges de forêt primaire. 
	 L’entreprise se révéla difficile 
car le géographe dut travailler seul sans 
les aides de la Région ni celle de 
l’Université d’Antananarivo qui avaient 
été prévues à l’origine. Elle le fut plus 
encore car il fut impossible de se rendre 
sur place en raison de l’absence de 
routes. L’étude réalisée à partir de cartes 
et documents généralement anciens, 
d’une vingtaine de pages fut remise au 
ministre en présence de Pierre Petignat, 
actuel président de la Fondation suisse. 
	 Au retour en France, après 
consultation du site sur Google Earth, il 
s’est avéré que la forêt s’était réduite à 
une peau de chagrin et qu’elle était 
menacée de disparition, grignotée qu’elle 
était par les habitants d’Antenina. Un 
power-point réalisé l’année suivante 
avertissait nos amis suisses que le projet 
était des plus fragiles et qu’il y avait 
urgence à intervenir.  
	 Le projet fut repris en 2009 par 
J C Ve r d o n , e x p e r t s u i s s e e n 
développement urbain et Felantsoa Dina. 
Aujourd’hui, en partenariat avec 
l’Université d’Antananarivo, l’ESSVA, 
on reboise (100 000 plants), on 
développe l’agriculture locale avec de 
nouvelles productions ( ananas) , 
l’utilisation des engrais naturels, le 
développement de la riziculture. Une 
école secondaire a été construite, un 
écolodge pour les visiteurs et chercheurs 
est prévu. 
Une belle action que l’on doit au Rotary 
et à ses missionnaires … 

Jean-Marie 
Citation  : «  Les premières étapes (Etude 
préliminaire, demande d’autorisation, vision 
locale, sensibilisation des autorités et des 
habitants) ont été réalisées et financées d’une 
part par le Rotary international et 
d’autre part par la fondation Avenir 
Madagascar (fondée par José Ribeaud).  »  
Jean-Claude Verdon 2009

7	juin	2016	-	Un	Trois	minutes



14	Juin	2016	-	Visite	de	l’atelier	de	la	céramiste	-	IntronisaBon
Nous étions vingt rotariens/rotariennes et 
conjoints à nous rendre à Saint-Martin 
visiter l’atelier de la céramiste Sandrine 
Plathey. 

C'est avec ces mots qu'elle nous a 
accueillis : 
" J'aime la terre dans tous ses états : crue, cuite, 
émaillée… Elle est mon terrain d’expression et 
d’expérimentation. Mon intention est de donner à 
la terre sa place dans un aléatoire qui rend tout 
objet unique. 
Je privilégie dans mes recherches la gestuelle, le jeu 
avec la matière, les oxydes, les émaux, le feu à 
partir de différentes techniques : colombins, travail 
dans la masse, tournage, estampage… 

Pour mes créations utilitaires, j’utilise du grès avec 
des émaux de cendres de bois et de la faïence 
blanche. 
Une partie de mon travail est tourné vers le 
concept et la performance orientés sur une 
interaction avec le public. » 

Puis d'une main experte, elle a fait surgir 
de la glaise, un superbe petit pot qui sera 
ensuite cuit et décoré ou décoré et cuit 
suivant le résultat souhaité. 
Produire, mais aussi transmettre son 
expérience, c’est ce qu’elle souhaite, 
Matéo est déjà un élève assidu. 
La graine pour un futur artiste est bien 
plantée, les leçons sont assimilées. 

C’est autour d’un 
verre de l’amitié 
que la visite s’est 
t e r m i n é e . L a 
s o i r é e s ’ e s t 
pour su iv ie au 
restaurant «  Le 
Sauloch  » pour 
u n t r è s 
s y m p a t h i q u e 
repas, avec, au 
dessert, le plaisir 
d ’ i n t r o n i s e r 
Rémy Angst.

Le président Raymond Graff souhaite 
la bienvenue. 

Il demande une minute de silence en 
hommage à Jean-Pierre Sattler, membre 
fondateur, décédé le 17 juin. 

Le Rotary sera présent aux obsèques, 
Raymond interviendra pour dire 
quelques mots au nom du club. Le 
président donne ensuite lecture d’une 
lettre de remerciements de Paprika pour 
l’octroi d’un don suite à l’action du 8 
mars « Une Femme, Une Rose ». Puis le 
covoiturage pour l’Assemblée de District 
à Belfort est organisé, 20 rotariens/
rotariennes et conjoints représenteront le 
club. 

Jacques fait le point sur la demande de 
bourse pour Sophie Etievant. Le dossier 
est acceptée, une bourse d’un montant 
total de 45.250 $ (env 40.000 €) est 
attribuée pour ses études à Genève en vu 
de la préparation d’un Master en 
«  Relations Internationales  », Sophie 
souhaitant orienter sa carrière vers « La 
Paix et la résolution des conflits  ». Il 
mentionne par ailleurs les beaux résultats 
de l’amie de Thomas (son petit-fils) qui 
vient de réussir le Concours Général. 
Elle figure dans les trois premiers, ils 
seront reçus à la Sorbonne au début 
Jui l let par Mme la Ministre de 
l’Education Nationale. 

Virginie informe le club du départ 
imminent de Carlos, notre Student du 
Paraguay ; son année riche en émotions 
et activités sportives se termine, il prend 
l’avion de retour le 1er juillet à 6H40 à 
Entzheim. Carlos a charmé tous ceux et 

celles qui l’ont cotoyé, ce fut une belle 
année pour le club. 

Raymond B. est heureux d’annoncer la 
naissance d’Elise, première fille de son 
fils Jean-Pascal. 

Pierre S. revient d’une randonnée dans 
le Beaufortain. Tout le programme prévu 
n’a pas pu être tenu car il y avait encore 
beaucoup de neige. 

V i n c e n t aya n t u n ren d ez -vo u s 
professionnel incontournable, ne pourra 
pas être présent aux obsèques. 

Hubert est venu en voiture de location, 
il nous fait part de l’aventure que 
représente aujourd’hui….le changement 
d’une roue en cas de crevaison. 

Jean-Marie ne sera pas à l’Assemblée de 
district, il s’en excuse auprès de Michèle, 
car ce jour-là il aura le plaisir de fêter en 
famille leurs 50 ans de mariage. Difficile 
de placer dans un PPT de 30 minutes 50 
ans de vie commune ; le Rotary y figure. 

Rémy Angst découvre ce « 3 minutes », 
il s’exprimera une autre fois. 

Jérôme est très heureux de constater 
que le club se renforce. Il connaît bien 
Bertrand qui sera intronisé et son épouse 
Valérie. 

Guy rappelle l’action «  Promenades en 
voitures anciennes de sportives  » du 21 
mai 2017 et espère un succès malgré la 
concurrence d’un autre club le WE 
précédent. Christelle entre dans sa 6ème 
année de pharmacie. Il rencontre des 
difficultés dans sa pharmacie à la suite 
d’un remplacement de médecin et a dû 
se séparer de deux collaborateurs 

Michel G. félicite Raymond B. pour la 
pol i t ique de recrutement et les 
remarquables résultats qu’il a obtenus. 

Concernant la présence à la passation, il 
rappelle l'impératif  de s’enregistrer sur le 
Doodle afin qu’il puisse donner les 
informations utiles au restaurateur. 

Raymond B. revient sur le recrutement 
et remercie tous les membres qui ont 
présenté des candidats ou candidates. Il 
espérait 2 ou 3 nouveaux membres … il 
est comblé. 

Francis passe son tour et réserve dès à 
présent 6 minutes pour la prochaine 
fois ! 

Didier annonce l’ouverture du «  Jardin 
dans les Nuages ». Superbe, n’hésitez pas 
à le visiter sans oublier de mettre une 
pièce ou un billet à la sortie, les recettes 
seront reversées à une oeuvre de 
bienfaisance.  

Frédérique K. c’est son premier 3 
minutes. Elle nous fait part de la visite 
impressionnante de la cathédrale de 
Strasbourg qu’elle a faite avec une 
personne aveugle, transcrire par le 
toucher. 

Didier rappelle que le Rotary a offert 
une cathédrale en bronze en modèle 
réduit, spécialement à l’attention des mal 
voyants. Elle se trouve sur la place en 
face du Palais des Rohan. 

La réunion se poursuit par l’intronisation 
d’Edouard Faller et de Bertrand Raeser. 
La réunion est clôturée par Raymond à 
14 heures.	 	  

	 	 	 Virginie

21	Juin	2016	-	Un	trois	minutes	-	IntronisaBons



17	Juin	2016	-	Décès	de	Jean-Pierre	SATTLER	-	Membre	fondateur

Eloge funèbre par Raymond GRAFF, 
Président aux obsèques de Jean-Pierre 
SATTLER en l’église de Sundhouse le 
22 juin 2016 
  
Mesdames Messieurs, 
Chère famille en deuil , 
Le Rotary club de Sélestat Centre Alsace vient de 
perdre un ami, un membre fondateur, un pilier de 
l’humanisme dans notre club.  
Jean-Pierre est entré au Rotary avec moi il y a 
bientôt trente ans sur les conseils du Docteur 
BERNARD bien connu ici à Sundhouse.  
Pendant toutes ces années notre club a apprécié 
sa capacité d’écoute, de faire don de soi et servir 
son prochain.  
Malgré l’horaire harassant du médecin de 
campagne doublé d’un chef  des pompiers il 
trouvait le temps de participer à nos actions 
humanitaires.  
Je me souviens d’un voyage en Ukraine peu de 
temps après la catastrophe de Tchernobyl ou 
nous avons transporté avec des fourgonnettes du 
matériel et des médicaments au profit des 
Hôpitaux ; malgré 2500 Km de route il 
enchaîna consultation sur consultation pour aider 
les plus démunis ; et ils étaient nombreux.  
Quand il fallait réunir des fonds pour envoyer de 
par le monde des tentes de survie « Shelter-box » 
pour venir en aides aux sinistrés des 
tremblements de terre ou autres catastrophes 
naturelles, là aussi sa générosité n’avait pas de 
limite.  
Jean-Pierre ton altruisme nous a ébloui, tu 
vivais pour les autres plus que pour toi.  
Le Rotary club de Sélestat Centre Alsace présente 
ses très sincères condoléances,  
A Martine, ton épouse  
A tes enfants 
Et à toute la famille en deuil  

Quelques photos souvenir de Jean-Pierre 
qui a participé à de nombreuses 
manifestations organisées par notre 
club ; Présidence, Algérie, Goettingen, 
Prix du Savoir-Faire, Carrefour des 
m é t i e r s , A c t i o n d e s p o m p i e r s , 
Rencontres amicales, Soins à domicile…



25	Juin	2016	-	Assemblée	de	District	
L’Assemblée de District  s’est tenue le 
Samedi 25 juin à l’ATRIA de Belfort. 
Après l’accueil, la distribution des badges 
et des jetons pour le repas, la séance s’est 
ouverte par l’hymne rotarien et le 
rapport moral de Denis Hit ter, 
Gouverneur 2015-2016. 
Ce dernier a ensuite remis le collier à  
Michèle Schultz,  Gouverneure 
2016-2017 qui prendra officiellement ses 
fonctions le 1er juillet. Il a également 
présenté les futurs gouverneurs : Pierre 
Jachez qui devient Gouverneur Elu et 
François Boutteloup Gouverneur 
nommé.   
Bertrand Maechler, protocole, a ensuite 
présenté le programme de la journée, les 
différents Adjoints du Gouverneur 
(présent et futur) qui ont fait l’appel des 
clubs. Il va sans dire que le Club Sélestat 
Centre Alsace, club de la nouvelle 
Gouverneure, était le mieux représenté 
avec ses 19 « fans ». 
Ce fut ensuite la présentation des 
différents programmes en faveur de la 
jeunesse tels que le RYLA, le Rotaract, 
les Students Exchange qui pour 
l’occasion étaient tous présents sur la 
s cène, vé tu s de l eur s ve s t e s s i 
particulières. 
La Fondation du Rotary avec ses 
différents programmes tels que Polio+ et  
l’Eau par exemple, et ses actions telles 
que les actions locales et mondiales.  
A cette occasion,  une bénéficiaire d’une 
bourse de district est venue nous faire 
partager avec enthousiasme le bonheur 
qu’elle avait eu de pouvoir faire ses 
études à Paris, grâce à la bourse qui lui 
avait été octroyée en 2015. 

Denis Hitter a également remis le 
certificat d’attribution d’une bourse 
mondiale à notre boursière Sophie 
Etiévant. 
Après le déjeuner,  la présentation 
d’Espoir en Tête et de ses résultats 
financiers a été faite par Denis Hitter, 
son président. 
Ce fut ensuite le tour de Pierre Jachez, 
Gouverneur Elu, responsable du 
développement de l’effectif, d’encourager 
les clubs à rechercher de nouveaux 
membres en élargissant leurs horizons et 
en sortant de leurs cadres habituels. 
L’image publique a ensuite été présentée 
par Catherine Noll (du club doyen) 
Hervé Leduc a fait le point sur un 
nouveau site Internet pour le district et 
les clubs qui sera prochainement mis en 
place à la suite de l’achat d’un logiciel 

fait auprès d’un constructeur suisse. Il 
pourrait permettre de gagner du temps 
pour les différentes mises à jour des 
fichiers obligatoires des clubs, il pourrait 
également minimiser le nombre de 
logiciels à parcourir pour se maintenir au 
courant de la vie du Rotary International 
et du District. Il a cependant un coût de 
cinq € par membre et par an pour sa 
mise à jour, le coût d’achat étant 
intégralement pris en charge par le 
district. 
Virginie Muhr est ensuite venue nous 
parler du « Développement économique 
le local » avant de céder la parole à Jean-
Michel Nuss pour les Comités Inter-
Pays. 
Puis, Denis Hitter  a remis le prix 
« SERVIR » à deux lauréates pour leur 
implication dans l’aide aux personnes 
dépendantes l’une grâce aux animaux 
familiers et l’autre par l’équithérapie. 
La clôture de l’assemblée s’est faite vers 
15 H 45 par les remerciements et les 
discours de Denis Hitter et Michèle 
Schultz. 

Toutes les photos de la journée sont visibles ou 
téléchargeables sur DropBox jusqu’au 30 
Septembre 2016, voici le lien : 
https://www.dropbox.com/sh/
j h p 3 a v r y i x x j 1 z e /
AAAJDh2oHBPwD28Kv2JDP
mDka?dl=0
Notre club était bien réprésenté pour 
soutenir Michèle. 

Les photos des tables :

https://www.dropbox.com/sh/jhp3avryixxj1ze/AAAJDh2oHBPwD28Kv2JDPmDka?dl=0
https://www.dropbox.com/sh/jhp3avryixxj1ze/AAAJDh2oHBPwD28Kv2JDPmDka?dl=0


14	juin	2016	-	IntronisaBon	de	Rémy	ANGST
Intronisation de Rémy ANGST par 

R a y m o n d 
G R A F F 
P r é s i d e n t 
2015/2016 du 
rotary club de 
Sélestat centre 
Alsace 

S ’ i l e s t d e s 
moments qui 
m a r q u e r o n t 
mon année de 
Présidence c’est 
bien cette soirée 

d’intronisation d’un Sundhousien de 
pure souche, d’un riedien et d’un 
alsacien convaincu. 

Vous avez pu lire son CV mais tout n’a 
pas été dit car Rémy est bien trop 
modeste je vais donc essayer de 
compléter… 

Après le collège de Sundhouse Rémy 
rêvait de Chaudronnerie et je le voyais 
déjà artiste, confectionnant toutes sortes 
d’objets en cuivre…. 

Tout le monde lui consei l la de 
poursuivre ses brillantes études au Lycée 
technique de la Meinau. 

Ce qu’il fit en obtenant son bac F1 puis 
en 1977 un BTS Bureau d’études  

Durant ces années d’études il travailla au 
GAEC du Parc à Sundhouse dès l’âge de 
14 ans et jusqu’à la fin de ses études, il 
devient chef  des cueilleurs de tabac et 
des bineurs de betteraves… 

Mais la technique ne le quittait pas  ; il 
traduisit le soir après son travail un 
manuel d’utilisation d’un tracteur 
américain de la première à la dernière 
page de l’anglais en français voire en 
alsacien pour les plus anciens de la 
ferme. 

D e 1 9 7 8 à 
1980 il entra 
d a n s l a v i e 
a c t i v e c h e z 
BEGHIN SAY 
à Kunheim 68 
et brusquement 
i l r e s s e n t i 
l ’ a p p e l d u 
l a r g e … d e 
l’aventure. 

Il part avec le 
Ministère de la 

Coopération    enseigner et former les 
enseignants à  DJIBOUTI 

Après 9 années de campagne d’Afrique, 
totalement assagi, il revient en Alsace 
comme professeur certifié hors classe de 

génie mécanique au lycée Blaise Pascal à 
Colmar… où il rencontra Brigitte 
Klinkert, probablement à un meeting 
politique…  

Depuis la rentrée 2011 il est en service 
détaché à la Région (Grand Est depuis 
peu) à l’Agence Territoriale du Centre 
Alsace (locaux de l’ancienne Banque de 
Fr a n c e ) à S E L E S TAT c o m m e 
développeur économique . 

Il assure l’accompagnement à la création 
et les projets de développement des 
entreprises de moyenne Alsace. 

Le rotary Sélestat Centre Alsace est fier 
de le compter parmi ses membres. 

Devant tous les membres, Rémy 
remercie Raymond pour ses bons mots. 
Il est heureux de venir rejoindre le club.

21	Juin	2016	-	IntronisaBon	d’Edouard	FALLER
Raymond Graff, Président, demande à 
Rémy Dreyfus de présenter son filleul 
Edouard Faller. 

Rémy indique qu’il n’a pas préparé un 
discours particulier et qu’il souhaite 
présenter son filleul à partir du CV que 
tout le monde a déjà eu l’occasion de 
prendre connaissance. 

Il ne s’agit pas d’un CV comme les 
autres car on y voit sa personnalité, son 
empathie vers les autres. 
Je connais Edouard de longue date, il a 
acheté la demeure de mes parents et il l’a 
largement rénovée. 

Edouard est généreux, il est un lien dans 
le quartier. Avec Magali, son épouse, ils 
accueillent depuis quatre ans un enfant 
d’Ukraine dans le cadre de l’association 
d’aide aux enfants de Tchernobyl; 

Je suis heureux d’être le parrain 
d’Edouard qui sait donner de soi-même. 

Raymond Graff  remercie le parrain 
pour cette présentation sobre et discrète. 

Il remet à Edouard, le diplôme 
d’intronisation ainsi que l’insigne du 

Rotary après avoir rappelé le critère des 
Quatre Questions, que tout rotarien doit 
suivre dans sa vie professionnelle et 
privée. 



21	Juin	2016	-	IntronisaBon	de	Bertrand	RAESER
Raymond Graff, Président, demande à 
Raymond Boltz de présenter son filleul 
Bertrand Raeser. 

Quelle chance de pouvoir introniser un 
jeune patron menuisier sous ces boiseries  

Mais encore : 
Bertrand, le voyant circuler dans son 
énorme 4x4 avec son fusil de chasse 
toujours à portée de mains, s'apparente 
plutôt à un «  Farmer américain  » qu’à 
un jeune dirigeant d’entreprise du 
bâtiment. 
Mais détrompez-vous il aime tout de 
même les belles carrosseries. Avec sa 
belle auto au nom éponyme d'un de nos 
membres son prénom étant LUC, vous 
avez deviné il s'agit d'une MARTIN mais 
d'une "Aston Martin" avec laquelle il se 
permet des échappées belles. 

La famille Raeser et moi, c’est une vieille 
histoire ! En effet, la    grand-mère de 

Bertrand était ma nounou elle me 
gardait alors que j'étais encore dans un 
berceau. 
Nous vivions dans le même quartier de 
la vieille ville. 
Dès mes premiers pas dans ma vie 
professionnelle inévitablement je devais 
retrouver la menuiserie Raeser.  
D’abord le grand' père Lucien Raeser 
Puis le père André, chasseur, pêcheur et 
pour le respect des délais de pose des 
fenêtres, comme la plupart des artisans, 
un peu menteur sur les bords. Râleur 
comme je le suis mais tout de même 
tolérant, je n'ai jamais été jusqu’à 
déposer une plinthe au parquet. 
Les Raeser ont toujours su, sans chêne, 
faire reluire leur patine d'excuses. 
Même lorsqu’il manquait une charnière 
sur un chantier, ils ne m'ont jamais pris 
pour un gond. 
Bertrand était également basketteur au 
CCA de Sélestat 
C'est aussi à ses heures de loisir un 
fêtard. 
Bertrand sait aborder les problèmes avec 
sérieux et avec une certaine philosophie. 
Il aime l’ordre établi. 
Toujours droit dans ses bottes tellement à 
en croire qu'un jour, en traînant dans 
l ’atel ier i l a dû passer dans la 
dégauchisseuse. 
Je passe un coup de rabot sur ses petits 
défauts, car ça ne vaudrait pas un clou ! 
Bertrand, n’a pas la langue de bois mais 
la gueule de bois il a déjà connu. 
Bertrand comme tout bon skieur qu'il est 
a dû se latter plusieurs fois. 
Se prenant pour une toupie; il en a 
même perdu les bâtons.  
Peut-être serait-il plus alaise sur une 
planche. 
Chasseur de plaine et chasseur en forêt, 
des heures il a guetté sur le Hochsitz 
mais au désespoir de n'avoir jamais tiré 
un seul dahu. 
Quant aux cerfs, il croit toujours qu’on 
les tire pour leurs bois. 

J'espère bien que nous saurons le faire 
plancher sur le sujet, et il présentera son 
exposé, pas sur une tablette électronique 
mais, bien entendu, sur une tablette en 
bois. 
Bertrand, ce n’est pas du contreplaqué, 
pas du novopan, pas du plaqué chêne, 
pas du composite et encore moins du 
Formica !  
Bertrand c'est du bois dur, du vrai bois 
d’arbre ! 

Voilà Bertrand, j’espère qu'au sein de ton 
nouveau club tu sauras nous faire vibrer 
avec tes passions et participer avec 
ardeur à nos actions rotariennes. 

Raymond Graff  remercie le parrain 
pour cette belle présentation, plein 
d’humour. 
Puis il remet le diplôme ainsi que 
l’insigne après avoir rappelé le critère des 
Quatre Questions que chaque rotarien 
doit appliquer dans sa vie professionnelle 
et privée.



28	Juin	2016	-	PassaBon	de	Pouvoir
L’accueil à cette très importante réunion 
annuelle qu’est la « Passation de pouvoir » 
s’est fait sur la terrasse de l’Auberge de la 
Ferme, une coupe à la main offerte par 
Jean-Marie et Marie-France Montavon en 
l’honneur de leurs 50 ans de mariage. Le 
Président Raymond Graff  les a remerciés 
pour ce très sympathique geste et, au nom 
de club, les a fé l ic i tés pour cet 
anniversaire. 

La soirée s’est poursuivie autour d’un 
repas de fête en présence de la quasi 
totalité des membres du club et de leur 
conjoint. 

Raymond souhaite 
la bienvenue aux 
i n v i t é s : M a r i e 
Herth, future candidate 
rotarienne, Maryline 
Nicodème, bientôt 
r o t a r i e n n e , C a t hy 
A m o u r e a u x , 
P r é s i d e n t e d u RC 
Sélestat, Armand et 
C h a n t a l Vo e g e l , 
famille d’accueil de 
Carlos , a in s i qu e 

Sophie Etiévant, notre toute nouvelle boursière. 

Michel G. présente le menu pour ceux et 
celles qui ne l’auraient pas encore 
découvert. 

Raymond présente son année de 
présidence en commentant les diapos du 
PPT qui est à présent disponible sur le site 
du club. 

C’es t éga lement 
l’occasion de mettre 
à l ’honneur des 
rotariens qui se sont 
engagés dans les 
actions du club. 
Vincent Roth reçoit 
un «  Paul Harris 
Fellow  » pour son 
année de présidence 
et les actions qu’il a 
initiées et conduites. 

Franc i s Dreyfuss 
reçoit un «  Paul 
Harris Fellow  avec 
trois saphirs » pour 
s o n e n g a g e m e n t 
dans de nombreuses 
actions du club, le 
trail, les roses, la 
rencontre avec le 
club contact, sans 
oublier les balades et 
conférences. 

Michè le Schu l t z , tou te nouve l l e 
gouverneure remet à Raymond Boltz, la 
cravate de son année de gouvernorat pour 

le féliciter de son 
engagement dans 
s o n p o s t e d e 
r e s p o n s a b l e d e s 
effectifs. Son projet 
de recrutement, son 
enthousiasme à le 
diffuser auprès des 
membres du club 
seront donnés en 
modèles lors de ses 
visites dans les clubs. 
Elle profite de l’occasion pour rappeler 
l’organisation de sessions de formation par 
le district pour les différents postes de 
responsabilité dans les clubs. La prochaine 
aura lieu à Horbourg-Wihr le 24 
septembre 2016. 

L a p a s s a t i o n 
officielle de pouvoir 
avec la transmission 
du collier, insigne de 
la fonction est relatée 
en page suivante. 
Après avoir remercié 
Raymond pour son 
année de présidence, 
Frédérique présente 
r a p i d e m e n t s e s 
objectifs pour son 
année ainsi que son comité. 

Elle remet ensuite un bouquet de fleurs à 
Arlette 

ainsi qu’à Michèle, sa marraine. Avant la 
clôture, Michèle a souhaité dire quelques 

mots concernant le parcours qu’elle a 
suivi pour sa formation de gouverneure. 

Deux «  CODIFAM  » séminaires de 
formation de tous les futurs gouverneurs 
de notre zone ( la 11), l’INSTITUT, la 
réunion avec le Président du RI, la 
formation à San-Diego, tout cela pour 
bien connaître et appréhender sa nouvelle 
fonction. 

U n i n t e r m è d e 
musical à la guitare 
par Carlos. I l a 
ensuite remercié le 
club de l’accueil qui 
lui a été réservé et 
l ’ e x c e l l e n t e e t 
inoubliable année 
qu’il a passée parmi 
nous. 

Frédérique, nouvelle présidente du club, 
cloche présidentielle en main, a cloturé 
cette superbe soirée à presque minuit. 



28	Juin	2016	-	PassaBon	de	Pouvoir

Discour s de R aymond Graf f , 
Président sortant : 

Moi Président, à la fin de mon mandat je 
voudrais vous remercier pour cette belle 
année rotarienne que nous avons vécu 
ensemble. 
Moi Président, je vous avais dit que les 
promesses n’engagent que ceux qui les 
croient : 
- Nous nous sommes tous engagés et 

avec votre aide nous avons pu faire de 
belles choses ensemble. 

- Nous y avons tous cru  : après le 8 
mars nous pensions intégrer 2-3 
membres nous avons doublé nos 
espérances ! 

Moi Président, je dis que le Rotary Sélestat 
Centre Alsace va bien  ! Les présidences 
sont programmées pour les trois années à 
venir et Claude BISSON peut entamer 
des primaires pour la quatrième année. 
Grâce à des parrains et marraines 
efficaces j’ai pu augmenter la présence 
féminine dans notre club sans avoir besoin 
de parcourir les rues de Sélestat et 
environs en scooter, casqué, de nuit et à 
des heures indues ! 
Moi Président, je n’ai hélas pas réussi à 
inverser la courbe de l’assiduité la 
prochaine présidente y réussira peut-être ? 

A l’heure de rendre mon collier je 
voudrais tout particulièrement remercier 
et féliciter Raymond BOLTZ pour son 
a c t i o n r e c r u t e m e n t … o n p e u t 
l’applaudir  ! Je voudrais également 
remercier mon comité : 
Michel GUYON, mon protocole qui se 
bat toujours avec Doodle pour avoir le 
nombre de convives à nos repas, il y a 
toujours des réfractaires à Doodle mais je 
vous assure que cela n’a rien à voir avec le 
mot alsacien « dodel » 
Pierre SCHNEIDER, qui maîtrise la 
caisse comme nul autre, m’a permis une 
présidence sans soucis, c’est aussi la 
mémoire de notre club merci pour tout 
Pierre. 
Enfin le meilleur : j’ai d’ailleurs accepté la 
présidence à condition qu’il soit secrétaire.  
Jacques-Yves MEYER est un secrétaire 
exceptionnel, il maitrise l’informatique 
comme nul autre, c’est la cheville ouvrière 
de notre club, il n’y a que lui pour obtenir 
une subvention mondiale du Rotary en si 
peu de temps. Il mérite tous nos 
remerciements et nos applaudissements. 
La meilleure, c’est ma vice-présidente 
Frédérique MOZZICONACCI qui a 

accepté ce poste malgré de nombreux 
engagements, je suis sûr qu’elle va faire 
une grande année de Présidence. 
Frédérique, il est l’heure de te passer le 
collier, je te souhaite bon vent. 

Vive le Rotary club de Sélestat Centre 
Alsace ! Merci de m’avoir permis de vivre 
une année exceptionnelle. 
Merci de votre attention. 

Raymond Graff  

D i s c o u r s d e F r é d é r i q u e 
Mozziconacci, Présidente entrant : 

Tout d’abord un grand merci à Raymond 
qui a assuré une brillante présidence. 

Le 2 juillet 2014, à Rosheim, lors de la 
soirée de passation de pouvoir, sous la 
présidence de Patrick et la future de 
Vincent, vous m’avez permis d’intégrer le 
Rotary Club Sélestat Centre Alsace. 
Michèle, dont je suis fière d’être la filleule, 
accède cet te année au pos te de 
gouverneure, et je crois que si son regard 
un peu complice n’avait pas croisé le mien 
le jour où la question de la présidence 
2016-2017 s’est posée, je n’aurais pas 
prétendu à cette fonction si rapidement, 
mais, être présidente alors que sa 
marraine est gouverneure, cela n’est pas 
fréquent et même très rare (peut être 
même une première). 
On nous dit souvent qu’il est important 
que les nouveaux Rotariens prennent des 
fonctions, voilà c’est chose faite ! 
Si je suis parmi vous c’est aussi grâce à 
Francis qui vous avait proposé une action 
en faveur de l’association «  Les prés du 
Giessen », association dont je suis membre 
fondateur et où j’ai occupé la présidence 
pendant trois ans. C’est à l’occasion de la 
remise du chèque que Michèle et moi 
avons eu un temps de partage et qu’une 
belle histoire avec vous est née. 
Aujourd’hui, je voulais vous dire combien 
ce club est chaleureux et agréable, je m’y 
sens bien. 
Heureusement car sinon, il serait difficile 
d’assumer une présidence. 
Ce soir, je tiens à vous remercier toutes et 
tous car c’est ensemble que nous avançons 
Cette année est placée sous le thème « Au 
service de l’humanité  » donc soyons 
tous au service de l’humanité. 

Pour cette année 2016 2017, mon comité 
est le suivant : 

- Raymond G., past-président 
- Jacques Yves, président élu 
- Pierre S., trésorier 
- Guy, trésorier adjoint 
- Anne Sylvie, secrétaire,  
- Virginie, secrétaire adjoint  
- Michel, Protocole 
- Frédérique K., protocole adjoint 

Frédérique, toute nouvelle rotarienne, 
Vous pourrez retrouvez l’ensemble de ces 
informations sur la site internet que 
Jacques Yves met régulièrement à jour, 
merci à lui. 

L’année de ma présidence sera placée sous 
le signe de la diversité, je souhaite ne pas 
développer un seul axe rotarien mais 
plusieurs et je compte sur vous pour y 
arriver. 

Je voulais aussi ce soir remercier 
Raymond pour son année de présidence, 
remercier Arlette et je demande à mon 
époux, Patrick, de bien vouloir me 
rejoindre pour lui remettre ce bouquet de 
fleurs. Merci aussi à Michèle, je tenais 
également à lui offrir un bouquet de fleurs 
afin de la remercier pour tout ce qu’elle 
m’a déjà apporté et pour la féliciter et 
l ’encourager pour son année de 
Gouverneure. 

Enfin, pour vous tous, comme nous 
sommes un club alsacien, je vous ai réalisé 
dans les locaux de la céramiste Sandrine 
Plathey, chez qui nous étions le 14 juin, 
des bretzels rotariens, en cadeau souvenir 
de cette soirée de passation. 
Et comme je fonctionne beaucoup par 
association d’idée, j’ai, à l’issue de la 
confection des bretzels rotariens, créé une 
ligne de bijoux rotariens que je porte ce 
soir (peut être un jour en vente en ligne 
pour subventionner une action). 
Pour conclure, merci  vous tous, merci 
aussi à Cathy AMOUREAUX, Présidente 
du Club voisin, Rotary Sélestat. Je me 
ré jou i s que deux femmes so ient 
présidentes en même temps. 
Merci aussi à Carlos, notre étudiant 
d’échange. J’espère qu’il nous enverra de 
temps en temps une photo, un message et 
je lui souhaite beaucoup de bonheur dans 
la suite de son parcours. 
Pour finir, je compte sur vous tous pour 
m’accompagner, me consei l ler et 
m’épauler dans cette nouvelle fonction. 

Frédérique Mozziconacci


